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b a s k e t
especial

Hoy se cumple un cuarto de siglo del 
ascenso del Cáceres CB a la Liga ACB 
tras la ‘milagrosa’ canasta de Freixanet 
al Prohaci

CÁCERES CB 80  
PROHACI MALLORCA 79

San Jordi,
25 años

S. CALDERA



25 años del ascenso a la Liga ACB 3 Un momento histórico

C uarto de siglo ya. 25 
años en los que no se 
han apagado los ecos 
de la que probable-

mente es la mayor gesta de la 
historia del deporte cacereño: el 
ascenso del Cáceres Club Balon-
cesto a la Liga ACB. Y no tanto 
por el hecho en sí, que tuvo su 
importancia a nivel deportivo, si-
no porque la movilización social 
que supuso aquella temporada. 
Un impacto que hizo subir con-
siderablemente la autoestima de 
una ciudad que, excepto momen-
tos muy concretos, ha visto pasar 
con cierto conformismo el paso 
de la vida.

Fue, para quien vivió, una au-
téntica locura, culminada con la 
canasta de Jordi Freixanet el 10 
de mayo de 1992 que provocó 
una incontenible invasión de pis-
ta en la Ciudad Deportiva. ¿Cuán-
tas personas había en aquella ca-
ja de cerillas en gradas, escaleras o 
de pie? Hoy en día probablemen-
te no se permitiría jugar en aque-
llas condiciones por una cuestión 
de mera seguridad para todos: es-
pectadores y protagonistas.

Pocos dudan que resultó clave 
el aliento de aquella hinchada 
enfervorizada, que llenaba el pa-
bellón desde dos horas antes del 
salto inicial o pasaba una noche 
en vela haciendo cola por una 
entrada. Los jugadores y técnicos 
solo hicieron lo que inesperada-
mente la masa les fue encomen-
dando: pasar de intentar asegu-
rar la permanencia --se debutaba 
en la Primera B tras haber com-
prado la plaza al Bosco de Vigo-- a 
buscar el ascenso. 

Varios rivales comentaron que 
nunca habían jugado ante un 
ambiente así, mezcla entre apa-
sionado y terrorífico. El equipo 
verdinegro sintió enseguida esa 
fuerza exterior que le llegaba y la 
multiplicó por un millón.

Aquello pareció un ‘ahora o 
nunca’ y tuvo todos los compo-
nentes de la mejor épica: un gru-
po de esforzados y modestos pro-

La canasta final de Jordi Freixanet al Prohaci hizo creer a todo Cáceres que nada era imposible

Imborrable 10 de mayo del 92
JAVIER ORTIZ
deportes@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

33Jugadores del Cáceres se abrazan tras conseguir el ascenso en la Ciudad Deportiva el 10 de mayo de 1992.

S. CALDERA / ARCHIVO CÁCERES CB

fesionales, muchísimo trabajo de 
por medio, alguna historia con-
trovertida en la que se derramó 
la sangre, lágrimas tras derrotas 
que parecieron alejar mucho el 
hito y, por último, un momento 
indeleble y culminante para ba-
tir a un enemigo más poderoso. Y 
es que el Prohaci Mallorca, borra-
do en el playoff definitivo, ejerció 

de necesaria némesis, sobre todo 
en aquel cuarto y definitivo parti-
do en el que Freixanet se levantó 
desde cinco metros en el último 
segundo y terminó el trabajo que 
habían hecho entre todos, los del 
parquet y los de alrededor. 80-79 
y a empezar una etapa de once 
años en la máxima categoría en 
la que también hubo altibajos no 

exentos de grandes emociones. 
Cáceres, al fin, estaba entre los 
mejores en algo que no fuese en 
belleza de su ciudad antigua.

El cacereño medio se sintió ca-
paz de todo después de aquello, 
al menos durante una época. Si 
se había conseguido algo tan utó-
pico, ¿qué podía resistirse en el 
futuro? Ya habría tiempo de ba-

jar de la nube que supuso. Han 
pasado 25 años y el 10 de mayo si-
gue en el imaginario colectivo de 
la ciudad e incluso de la región: se 
traspasó las fronteras de lo mera-
mente local. Será algo que no se 
olvidará fácilmente y que convie-
ne recordar de vez en cuando pa-
ra volver a sentir que, todos jun-
tos, los milagros existen. H
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El Cáceres tuvo que disputar 48 partidos para subir 
dentro de un enrevesado sistema de competición. 
Este fue el desarrollo de la temporada del gran éxito 
encuentro por encuentro:
 

LIGA REGULAR
16 equipos jugaban todos contra todos. Los ocho 
primeros lucharían por el ascenso. El equipo de 
Martín Fariñas fue tercero con un balance global de 
18 victorias y 12 derrotas.

Cáceres 72, Cajabadajoz 64
Juventud Alcalá 85, Cáceres 87
Cáceres 69, Guadalajara 65
Melilla 65, Cáceres 68
Cáceres 75, Festina Andorra 84
Monte Huelva 70, Cáceres 60
Cáceres 92, Askatuak 71
Prohaci Mallorca 76, Cáceres 66
Obradoiro 70, Cáceres 84
Cáceres 74, Santa Coloma 56
Basketmar Coruña 81, Cáceres 71
Cáceres 73, Lagisa Gijón 90
Canarias 79, Cáceres 81
Cáceres 95, Cajabilbao 65
Hospitalet 88, Cáceres 89
Cajabadajoz 68, Cáceres 81
Cáceres 85, Juventud Alcalá 87
Guadalajara 69, Cáceres 64
Cáceres 96, Melilla 80
Festina Andorra 96, Cáceres 75
Cáceres 106, Monte Huelva 87
Askatuak 77, Cáceres 84
Cáceres 84, Prohaci Mallorca 70
Cáceres 63, Obradoiro 65
Santa Coloma 69, Cáceres 66
Cáceres 95, Basketmar Coruña 69
Lagisa Gijón 70, Cáceres 84
Cáceres 78, Canarias 83
Cajabilbao 80, Cáceres 78
Cáceres 80, Hospitalet 78
Festina Andorra 96, Cáceres 75
–––––––––––––––––––––––––––––––––––––

SEGUNDA FASE
Dos grupos de cuatro equipos. El campeón de cada 
uno de ellos disputaría un ‘playoff’ con una plaza de 
ascenso en juego. El Cáceres fue uno de ellos tras 
ganar cuatro de los seis encuentros.

Cajabadajoz 66, Cáceres 76
Cáceres 89, Canarias 69
Prohaci Mallorca 86, Cáceres 69
Cáceres 88, Cajabadajoz 69
Canarias 77, Cáceres 76
Cáceres 75, Prohaci Mallorca 61
–––––––––––––––––––––––––––––––––––––

‘PLAYOFF’ DE ASCENSO DIRECTO
Festina Andorra y Cáceres disputaron un puesto en 
la ACB a cinco partidos. La eliminatoria se resolvió 
en el quinto, disputado en el Principado.

Festina Andorra 84, Cáceres 85
Festina Andorra 75, Cáceres 69
Cáceres 80, Festina Andorra 82
Cáceres 87, Festina Andorra 85
Festina Andorra 73, Cáceres 71
–––––––––––––––––––––––––––––––––––––

‘PLAYOFF’ DE REPESCA
El perdedor seguía en competición, pero tenía que 
superar un nuevo ‘playoff’ ante un rival que hubie-
se disputado la segunda fase. El Cáceres batió con 
facilidad al Canarias.

Cáceres 72, Canarias 63
Cáceres 82, Canarias 79
Canarias 73, Cáceres 95
–––––––––––––––––––––––––––––––––––––

SEGUNDO ‘PLAYOFF’ DE ASCENSO
El Prohaci Mallorca eliminó al Cajabadajoz y tenía el 
‘factor campo’ a favor por haber quedado por enci-
ma de la liga regular, pero cedió el segundo encuen-
tro en casa y el Cáceres sentenció en el cuarto.

Prohaci Mallorca 93, Cáceres 82
Prohaci Mallorca 67, Cáceres 73
Cáceres 91, Prohaci Mallorca 78
Cáceres 80, Prohaci Mallorca 79
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la temporada

33Juan Méndez y Jordi Freixanet festejan el éxito. 33Jiri Okac lanza canasta en el partido decisivo.

S. CALDERA / ARCHIVO CÁCERES CB

33Ofrenda floral a la Virgen de la Montaña. 33El banquillo del Prohaci Mallorca.

33El técnico Martín Fariñas, aclamado tras regresar de los vestuarios. 33José Mª Bermejo y Jesús Blanco.
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JOSÉ MARÍA ORTIZ
deportes@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

–El Periódico Extremadura: Nos 
situamos en el verano de 1991. 
El Cáceres venía de Segunda 
División. ¿Cómo se hizo aquel 
equipo para Primera que des-
pués acabaría en la ACB?
–Jesús Luis Blanco: Primero 
hay que recordar que se com-
pró la plaza al Bosco. Antes se 
intentó con el Hospitalet, pero 
nos hizo una jugarreta, ¿ver-
dad, Martín? Nos echó una ma-
nilla ahí José María Rojo, que 
era vicepresidente de la Espa-
ñola. Salimos en Primera B, por 
tanto, y efectivamente, había 
que hacer un equipo.
–Martín Fariñas: Sí. Ya teníamos 
a Pepe  Benedé y Ángel de Pa-
blos. También los juniors Víc-
tor Ruiz y Quique Silván, éste 
del año anterior, y al final llegó 
cedido Álvaro Rodríguez. Des-
pués fichamos a Toni Romero, 
que estaba jugando en Mérida, 
y vinieron también Roberto Gó-
mez y Santi García del CABA de 
Albacete. Todos estos iban a es-
tar en Segunda, pero con lo de 
Primera ya firmamos a gente 
con más caché. Contratamos 
a Felipe García, Gabi Abrines, 
Alberto Frías, que luego se le-
sionaría, y llegaría Jordi Freixa-
net, a Juan Méndez y al famo-
so y nunca bien ponderado Jiri 
Okac (risas).
–J. L. B.: En principio pensába-
mos en el equipo de Segunda 
con el objetivo de ascender. Se 
estaba haciendo un bloque fuer-
te y, al salir ya en Primera, hu-
bo que reforzarlo. Los últimos 
jugadores que fichamos tenían 
más experiencia. Lo de Alberto 
Frías fue muy curioso después, 
ya que cuando me tocó llamar a 
Jordi Freixanet para sustituirlo 

me dijo que no, que había deja-
do la ACB por una lesión y que 
agradecía mucho que nos acor-
dáramos de él, pero que no era 
el momento. Pero a los dos días 
se lo pensó mejor y dijo que sí 
venía.

–E. P. E.: ¿Bajo qué criterio se hi-
zo aquella plantilla?
–M. F.: Necesitábamos a alguien 
que tuviera corazón, y que de al-
guna manera aglutinara y empu-
jara a la gente en el caso de que 
necesitáramos apoyo. Yo conocía 
de referencias a Juan Méndez y 
sabía de su carácter. Gabi Abrines 
porque teníamos ahí la posición 
de 3–4 y queríamos probar a ver 
cómo funcionaba. Había hecho 
una temporada aceptable pero 
estaba sin equipo. Para firmar a 
Felipe García, hablé con la gente 
de Málaga y los informes no po-
dían ser mejores. 

piso que le teníamos prepara-
do, que si tenía que compartir 
la cocina… vino con su coche, 
un pequeño Peugeot 308, desde 
Brno, en Chequia, hasta aquí. 
Tardó no sé cuántos días, y se 
quedó a vivir al lado del pabe-
llón Municipal. También hubo 
otras cosas…
–M. F.: Sí. Por ejemplo la ropa. 
Hubo que hacerle camisetas 
para él porque todo le quedaba 
pequeño. También con las sába-
nas, por ejemplo. Vino con su 
mujer o su novia, no me acuer-
do. Lázaro García, el preparador 
físico, seguro que se acuerda de 
su nombre. Seguro que Juanjo 
Rubio, el fisio, también. Con 
ello el equipo quedaría listo, o 
medio listo.

–E. P. E.: ¿Manejaban un presu-
puesto el entrenador y el secre-

El diálogo de un cuarto 
de  siglo  más  tarde

Dos de los protagonistas de aquel germen de equipo campeón, 25 años 
después. El entrenador, Martín Fariñas, y el secretario técnico, Jesús Luis 
Blanco, reunidos por este diario, repasan la intrahistoria de aquel ‘milagro’

vecharíamos que me quedé aquí 
la noche anterior.
–J. L. B.: Martín dudaba bastante 
sobre Jiri porque parecía blandito.
–M. F.: Yo llamé a Alberto Pesque-
ra, que sabía que había jugado 
contra él, y me dijo: “es un tío 
que juega, un tío listo”. Teníamos 
dos opciones con las cuatro pe-
rras que nos quedaban: o fichar 
a un americano recién salido de 
la universidad y nos santiguába-
mos o a un tío con experiencia 
y que supiéramos qué podía ha-
cer. Jiri había estado en Estados 
Unidos, vimos un par de videos 
que nos pasó Eva Field, su repre-
sentante, y nos decidimos por él. 
Luego llegó el tema de negociar: 
cómo ir, cómo no ir, cuánto, ese 
tipo de cosas…
–J. L. B: Con Jiri, en realidad, no 
hablamos. Él llamó cuando venía 
de camino, preguntando por el 

–J. L. B.: A Felipe también lo co-
nocíamos también de junior, que 
ya nos había vapuleado.
–M. F: Además, Jiri Okac, a prio-
ri, iba a ser un hombre de pocos 
puntos, necesitábamos a alguien 
dentro que se aprovechara de 
esta circunstancia. De ahí lo de 
Felipe. Pensamos: primero los 
españoles. De Alberto Frías tam-
bién teníamos muy buenas refe-
rencias de Málaga. Javier Imbro-
da me dijo que era un defensor 
impresionante que nos iba a ayu-
dar muchísimo, y esto colmulga-
ba con nuestra idea.
–J. L. B: Lo de los dos bases fue 
un acierto también con Ángel 
de Pablos y Toni Romero. Depen-
diendo de los momentos de par-
tido, jugaba uno u otro. 
–M. F: Después se incorporaría 
Álvaro Rodríguez, procedente de 
Sevilla. 

–E. P. E.: Y todo ello se hablaba 
en el club, en las reuniones, en 
la calle…
–M. F.: Todo esto lo hablábamos 
en el club, por la calle, por telé-
fono. Yo en Badajoz, Jesús en Cá-
ceres.

–E. P. E.: ¿Y eso que se ha comen-
tado que todo se hizo en la Chu-
rrería Castillo?
–J. L. B.: Sí, sí.
–M. F.: Ahí fue lo de Jiri solo.
–J. L. B.: En realidad no fue en la 
churrería. Fue en mi casa. Com-
pramos los churros ahí y nos fui-
mos a mi casa, que vivía al lado. 
Estábamos comiendo los chu-
rros yo, Martín y Ñete Bohigas, 
los tres.
–M. F.: Ahí fue donde dijimos: ‘és-
te es el tío’. Era un sábado, creo 
recordar. Yo tenía un piso aquí 
cerca de la Cruz de los Caídos, en 
la Ronda del Carmen, y me que-
daba de cuando en cuando. Apro-

Martín Fariñas
ENTRENADOR EN EL 92

«Alberto Frías, en los 
meses que estuvo hasta 
que no pudo más, era el 
motor del equipo» 

Jesús Luis Blanco
sECRETARiO TéCNiCO EN EL 92

«Para el fichaje de Okac 
compramos churros en 
El Castillo y comimos y 
decidimos en mi casa» 
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FRANCIS VILLEGAS

tario técnico? ¿Todo pasaba por 
José María Bermejo, el presiden-
te? ¿Cómo se hacían las gestio-
nes–negociaciones finales?
–J. L. B.: Él estaba presente mu-
chas veces, claro. En el club se 
hacían muchas cosas. La última 
palabra la tenía él siempre, sobre 
todo en el tema económico, co-
mo es lógico, no el deportivo.

–E. P. E: ¿No se metía en lo depor-
tivo Bermejo?
–J. L. B: Normal. No se conocía a 
la mayoría de los jugadores.

–E. P. E.: ¿El que sabía de balon-
cesto era Carlos Sánchez Polo, 
hombre clave aquel año?
–J. L. B.: Sí, sí sabía.
–M. F.: Sí, sí, aunque de lo que 
más conocía era de NBA (risas).

–E. P. E.: Y cuando terminaba to-

do, ¿se tomaban algo fuera?
–M. F.: Sí. Íbamos a tomar una 
cerveza y comentábamos cómo 
creíamos que iba a salir todo.
–E. P. E. ¿Y qué pensaban? ¿Te-
nían miedo?
–J. L. B: No, no.

–E. P. E.: Y durante el año, solo 
se hizo un cambio: el de Jordi 
Freixanet por Alberto Frías…
–M. F.: Alberto fue el que nos pu-
so la chispa para andar. Empezó 
desde el primer día como los co-
rredores que se dan a la fuga del 
pelotón. Contagió a todos, que di-
jeron: ‘esto debe ser así’. A partir 
de ahí, nadie aflojó el ritmo.

–E. P. E.: Entonces, Alberto Frías, 
el hombre que se fue a mitad de 
temporada, fue clave…
–M. F. Sin lugar a dudas. En los 
meses que estuvo, era el motor. 

Todos los días venía a decir cuán-
to hay que entrenar y a qué velo-
cidad. Pero fue una pena: empe-
zó a quejarse de la espalda terri-
blemente. Una pena.
–E. P. E. ¿Se hubiera subido a la 
ACB con él?
–J. L. B.: De momento, Jordi 
Freixanet no hubiera metido la 
canasta del ascenso. Eso está cla-
ro. Nunca se sabría. El pobre esta-
ba baldado.

–E. P. E: ¿Les felicitó por el ascen-
so?
–M. F.: No lo recuerdo. Yo no lo 
he vuelto a ver. Entonces no exis-
tía el móvil y yo ni teléfono en mi 
casa de Cáceres.

–E. P. E.: ¿Se gastó el Cáceres más 
dinero del que tenía para hacer 
aquella plantilla?
–M. F.: Al revés. Nos gastamos al-
go menos de lo que teníamos pa-
ra gastar. La plantilla era barata.

–E. P. E: Pasado el tiempo, ya se 
puede hablar de aquello. ¿Cuánto 
cobraba Jiri Okac, por ejemplo.
–J. L. B.: Yo no recuerdo.
–M. F.: Puede que fueran cuatro 
millones de pesetas o algo así, 
pero no estoy seguro, no recuer-
do bien. Pero si se traía el coche 
cobraba 300.000 o 400.000 pese-
tas más. Si no, había que alquilar 
uno y quitárselo de su sueldo. La 
cláusula era: ‘con tu coche co-
bras tanto y sin tu coche menos 
tanto’.
–J. L. B y M. F.:  Y con Méndez tu-
vimos que ir a buscarle un piso 
a Sierra de Fuentes, que le gusta-
ban los unifamiliares. En verano 
todos los días pero ya en invierno 
la mujer se quedaba sola mien-
tras él venía a entrenar… Al final 
se agobió y se vino a Cáceres.
–J. L. B. La hija de Roberto Gó-
mez, que se tenía que haber lla-
mado Montaña, nació aquí. El 
de Abrines (Alex, el jugador de la 
NBA) no, pero se concibió aquí.

–E. P. E.: Después se dijo muchas 
veces que esa plantilla era de re-
tales, que se hizo tarde… Y con 
todo ello, ¿qué pensaban que po-
dían hacer con este equipo?
–M. F.: Con aquel equipo no sa-
bíamos qué podía pasar. Entrena-
ba muy bien, en la Ciudad Depor-
tiva y en El Cuartillo con Lazarín 
(Lázaro García) y alguna vez en el 
Norba Club de Golf. El equipo an-
daba bien. ¿Que cuando vi que la 

cosa podía funcionar? En el par-
tido amistoso contra el Fórum 
de Sabonis. Ese partido, a tapón 
limpio con Jiri y Sabonis, fue 
muy bueno. Se veía que el equipo 
tiene empaque. También fuimos 
a Huelva, en día con un calor 
terrible, y ellos eran uno de los 
favoritos. Comimos unos bocadi-
llos de jamón y les zumbamos la 
pandereta, pero bien zumbada. 
Dijimos: ‘esto huele muy  bien’ 
porque había buen rollo, respe-
to, ganas de hacer cosas y oportu-
nidad de empezar algo nuevo. 
–J. L. B.: La gente se empezó a 
entusiasmar, Además, José María 
Bermejo era muy listo poniendo 
su impronta. Como presidente 
los tenía a todos contentos.
–M. F.: Más que una bicefalia, 
había un buen consenso con los 
jovencitos, que hablaban poco y 
gente muy disciplinada. Al che-
co le daba igual entrenar 7 horas 
que 19, acababa el entrenamien-
to y él seguía haciendo estira-
mientos y los demás bien. A Abri-
nes había que cuidarle sus rodi-
llas, Felipe protestaba un poco 
al principio, pero estaba a tope; 
Santi García no hablaba casi nun-
ca… Benedé era tranquilo, Rober-
to líder en lo carismático, que ha-
blaba lo necesario; todo muy de 
equipo. Después incorporamos 
al jugador número 13, que era la 
gente, que con la propia cancha 
era una caja de cerillas, que rá-
pido estaba la mecha encendida. 
Todo eso calentó mucho a la gen-

te. Los chicos estaban cómodos 
y eran reconocidos por la ca-
lle; sus mujeres disfrutaban de 
una ciudad tranquila… se paga 
lo que se tenía que pagar. Todo 
condicionó: estábamos en un si-
tio ilusionante.

–E. P.E.: Y al final se consiguió 
algo inesperado.
–J. L. B.: Con un sistema de 
competición muy complicado, 
con tanto playoff…

–E. P. E.: Y aquel primer partido 
de liga, Cáceres–CajaBadajoz en 
Trujillo...
–M. F.: Era en nuestra casa, ojo. 
Fue un Día de Extremadura un 
8 de septiembre que se creyó 
que se debió jugar allí. Ese día 
descalificaron a Felipe García y 
Kenny Perry y ganamos. No hu-
bo súper lleno en el pabellón. 
Badajoz era uno de los impor-
tantes de la liga.
–J. L. B.: Era un equipo hecho 
para subir. Lo entrenaba Pirulo 
Fernández. A ellos les apoyaba 
mucho el alcalde, Manolo Rojas, 
igual que a nosotros Carlos Sán-
chez Polo, eso hay que valorarlo.
–M. F.: Para venir yo a Cáceres, 
tuvo que autorizar mi fichaje 
Manolo Rojas. Tenía dos años 
de contrato en Badajoz. En el 
despacho de Rojas, llegaron a 
un acuerdo Manolo y Sánchez 
Polo. ‘Vamos a cederle a la ciu-
dad de Cáceres a Martín’. Fue 
en la temporada 90–91, un año 
antes de subir. Se tuvo que re-
currir a los alcaldes. 

–E. P. E.: ¿Y por qué se quería 
marchar de Badajoz?
–M. F.: Porque yo dije en Ba-
dajoz, donde era director de-
portivo del club, que no tenía 
edad para serlo. Que yo quería 
entrenar, por eso me quería ir. 
Y así fue al final. Me pusieron 
cláusula de rescisión y al final 
no la pagué. Andreu Casadevall 
entrenó al equipo, pero yo dije 
que no me quedaba. Manolo y 
Carlos me ayudaron.

–E. P. E.: Pues fue una decisión 
de las grandes...
–M. F.: Desde luego, de las que 
no me arrepentiré en mi vida. 
Fui decidido y valiente en ese 
momento, como la que he to-
mado hace poco para ser pre-
sidente de la Federación Extre-
meña de Baloncesto. H

Martín Fariñas y Jesús Luis 
Blanco, en la sede federa-
tiva, donde se desarrolló la 
conversación retrospectiva.

Martín Fariñas
entrenAdor en eL 92

«Nos gastamos menos 
de lo que teníamos para 
gastar. La plantilla era 
realmente barata» 

Jesús Luis Blanco
seCretArio téCniCo en eL 92

«Bermejo era muy listo 
poniendo su impronta: 
como presidente los 
tenía a todos contentos» 
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33 ‘Sant Jordi’ 8 Jordi Freixanet, en su estudio.

33 Sonriente 8 Ángel de Pablos, el único que vive en Cáceres. 33 Aficionado al pádel 8 Juan Méndez trabaja para el Iberostar Tenerife.

JAVIER ORTIZ
deportes@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

El Cáceres empleó a 14 juga-
dores para lograr el ascenso, 
aunque uno de ellos no llegó a 
disputar ningún partido oficial. 
Esta fue su contribución uno a 
uno y también qué ha sido de 
cada uno de ellos. 

Toni Romero
Llegó desde el Mérida, de Se-
gunda. No solía ser titular, pero 
sí el base con más minutos, so-
bre todo cuando se necesitaba 
anotación. Suplía con descaro 
su discreta forma física.

Actualmente es director de 
planta de una compañía fabri-
cante de cables de fibra óptica. 
Sin embargo, su labor más pú-
blico es la de político: es conce-
jal por el PP en el Ayuntamien-
to de Canet de Mar y regidor en 
el Consejo de El Maresme. 

Ángel de Pablos
Vallisoletano de nacimiento e 
hijo y hermano de periodistas, 
ya jugaba en el Cáceres incluso 
cuando estaba en Segunda. Era 
todo lo contrario que Romero: 
cerebral y aceptable defensor. 

Se llevó un disgusto importante 
cuando supo que no renovaría. 

Ocho años después del ascenso 
conseguiría debutar en la ACB con 
el Cáceres, cuando ya era todo un 
veterano. Ejerció como comercial 
de telefonía móvil y desde hace 
unos años es visitador médico. Es 
el único que vive en Cáceres. Su-
peró un infarto en 2016.

Álvaro Rodríguez
Joven de la cantera del Caja San 
Fernando, encandiló a Martín 
Fariñas durante una época de la 
temporada con su porte de base 

capacidad para liderar equipos 
que buscaban el ascenso a la ACB. 
Más penetrador que tirador, 

Tras un paso por el mundo de 
los seguros y en un proyecto de-
portivo del Ayuntamiento de La 
Laguna, está de vuelta en el ba-
loncesto: trabaja para el Iberostar 
Tenerife (antiguo CB Canarias) en 
la organización de eventos, mar-
keting y con la cantera.

Roberto Gómez 
Un auténtico especialista desde 
la línea de tres puntos. Aparte de 
una defensa basada más en la vo-

Catorce  jugadores,  catorce  destinos
Un político del PP en Cataluña, un visitador médico, un comercial de periódico, un aparejador y el padre de un jugador de la 
NBA, entre los ‘héroes’ que consiguieron sobre la pista el ascenso. De Pablos, que superó un infarto, único que vive en Cáceres

moderno de más de 1,90. Luego 
desapareció de la rotación tan sú-
bitamente como apareció.

Trabaja como administrativo 
en el Hospital Quirón Sagrado 
Corazón en Sevilla. Y no ha olvi-
dado el baloncesto: es entrena-
dor en el Colegio Maristas San 
Fernando y sigue jugando una 
liga de veteranos.

Juan Méndez
Probablemente el jugador más 
carismático para la afición, a la 
que solía levantar de sus asien-
tos. Su carrera la caracterizó la 

33 Buenos amigos 8 Toni Romero y Jiri Okac se ven de vez ocasionalmente, 25 años después.

luntad que en el atleticismo, su 
función se limitaba en esperar 
tiros librados en la línea, que en-
tonces estaba a 6,25 metros.

Se retiró tras el ascenso y es-
tuvo un par de años como entre-
nador de cantera en el Cáceres 
CB. Después regresó a su tierra 
natal, Logroño, donde ejerce co-
mo comercial en el periódico ‘La 
Rioja’. 

Gaby Abrines
El ‘3’ titular lucía siempre una 
aparatosa rodillera que limitaba 
su juego, que por otra parte te-
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33 Del Barça a la NBA 8 Gaby Abrines, con Alex y su otro hijo. 33 En casa 8 Felipe García vive en Melilla.

33 En forma 8 Pepe Benedé, en plena carrera en Lleida. 33 Todavía en las pistas 8 Quique Silván juega a nivel amateur.

33 Feliz 8 Roberto Gómez. 33 Con su esposa 8 Álvaro Rodríguez. 33 Canario 8 Santi García.

nía muchos matices: encadenaba 
enormes rachas anotadoras, co-
rría el contraataque, ayudaba en 
el rebote, cumplía en defensa… 

Mantiene un negocio de infor-
mática en Palma de Mallorca. Su 
apellido se ha hecho muy famoso 
en los últimos años con la irrup-
ción de su hijo Alex, internacio-
nal y miembro de Oklahoma City 
Thunder. Hay un gran parecido 
físico entre ambos.

Jordi Freixanet
Fue una gran promesa del basket 
español que se quedó en un buen 
jugador. Cuando llegó a Cáceres 
iniciada la temporada necesitaba 

relanzarse. Y lo hizo basado en su 
polivalencia (su celebérrima ca-
nasta la anotó como ‘4’) y conoci-
miento del juego.

Estuvo un año más en el Cá-
ceres y otro en el TDK Manresa, 
donde ejercería después como 
delegación. A continuación abrió 
su propio estudio en la localidad 
catalana como aparejador. Dos 
de sus hijos, Jael (baloncesto) y 
Pol (fútbol), son profesionales 
del deporte.

Alberto Frías
Era un jugador con experiencia 
en la élite (Mayoral Maristas) que 
no tuvo suerte. Encadenó una le-

sión tras otra y no llegó a jugar 
más que algún amistoso. Fue 
cedido al Extremadura (equipo 
cacereño de Segunda) y luego se 
marchó.

No continuó  en el basket pro-
fesional, pese a que no había 
cumplido todavía los 30 años. 
Consiguió trabajo en el sector 
bancario en la zona de Valencia.

Víctor Ruiz
El único extremeño. Martín Fa-
riñas apostó por él como junior, 
pero solo tuvo protagonismo en 
un partido que acabó con victo-
ria ante el Askatuak. Luego, con 
problemas físicos, apenas volvió.

No se hizo un hueco en el bas-
ket profesional. Vive en su ciu-
dad de nacimiento, Badajoz, y ha 
trabajado en Telepizza.

Quique Silván 
Era un alero alto joven y con mu-
chas posibilidades, pero las exi-
gencias competitivas del equipo 
no le permitieron tener oportuni-
dades. Siguió otro año en Cáceres 
y luego su carrera tampoco tras-
cendió a categorías superiores.

Se incorporó la empresa familiar 
de transportes en Bembibre, En el 
Bierzo. Su hermano José Eloy, que 
sí llegaría a la ACB, murió en acci-
dente de tráfico en 1998.

Pepe Benedé
‘Superviviente’ del equipo que 
no logró el ascenso en Segunda, 
su caso fue similar al de Ángel 
de Pablos: era titular, pero el ‘4’ 
más utilizado fue Felipe García. 
Su especialidad era el tiro desde 
cinco metros.

Siguió unos años más en el ba-
loncesto hasta que se asentó en 
Lleida, donde dirige una ofici-
na de Mapfre. Hace unos meses 
abrió también una empresa de-
dicada a asesorar a deportistas a 
cómo hacer la transición desde 
la retirada al mercado laboral.

Felipe García
Inolvidable su capacidad para 
generar desde el poste bajo, con 
un movimiento de pies depura-
dísimo. Seguramente le perju-
dicó para no llegar más arriba 
su escasa estatura (quizás no 
llegue a los dos metros) para ju-
gar como pívot.

En principio firmó su reno-
vación, pero luego rescindió su 
contrato. Regresó a su Melilla 
natal, primero para jugar y des-
pués para trabajar en el aero-
puerto y para la ciudad autóno-
ma. Ha sido vicepresidente de 
su federación de baloncesto.

Jiri Okac 
La gran sorpresa: pocos confia-
ban en un checo que venía de 
la liga húngara, por mucho que 
hubiese sido internacional y 
midiese 2,17. Resulta imposible 
imaginar el ascenso sin su capa-
cidad de intimidación en defen-
sa y resolución en ataque.

Subió ya con 28 años, pero tu-
vo una larga carrera posterior, 
jugando hasta bien entrados los 
40. Plasencia también se quedó 
prendado con su carisma. Y 
completó el círculo volviéndo-
se a vestir la camiseta del Cáce-
res en la LEB 2003-04. Se dedica 
a sus negocios en la República 
Checa, aunque periódicamente 
vuelve a Extremadura.  

Santi García 
Le caracterizaba una gran agre-
sividad defensiva, aunque sus re-
cursos fuesen en el otro lado de 
la pista. Fue el interior con me-
nos minutos, pero su aportación 
también resultó importante.

Por lo que parece, acabó 
desencantado del mundo del 
baloncesto. Trabaja en la cons-
trucción en Canarias. H



La afición 
cacereña, clave 
en el ascenso

Las imágenes que se produjeron en Cáceres 
durante los meses que duró la temporada 91-
92 fueron prácticamente inéditas, aparte del 
propio ambiente que se generaba en el pabellón. 
Hubo recibimientos multitudinarios al equipo 
después de que regresasen de jugar fuera y 
también largas colas para conseguir entradas.

S. CALDERA / ARCHIVO CÁCERES CB

E
ran amigos ,  muy 
amigos, y a ambos 
les unía, entre otras 
cosas, el baloncesto. 

Puede que nunca hayan re-
cibido el reconocimiento pú-
blico que merecieron, pero la 
historia les compensará sobra-
damente. De ello estoy con-
vencido. Ellos se han restado 
importancia, pero fueron de-
terminantes, en mi opinión, 
en la gesta deportiva y social 
que supuso aquel 10 de mayo 
de 1992 y todo lo que se des-
encadenó después.

El alcalde de Cáceres de en-
tonces, Carlos Sánchez Polo, 
estuvo detrás de aquella ope-
ración modesta, pero que fi-
nalmente adquirió dimensio-
nes mastodónticas. Él y el pre-
sidente, José María Bermejo, 
con gente fiel alrededor como 
Ángel González, Santos Chaso, 
Manuel Arroyo, ‘Lete’, o Juan 
Luis Morán, todos ellos de la 
misma ‘pandilla’, gestaron 
aquel éxtasis. Por supuesto, 
el médico, Jesús Pérez Caro; el 
preparador físico, Lázaro Gar-
cía, o el fisioterapeuta, Juanjo 
Rubio, también pusieron mu-
cho en aquello.

Se ha hablado de Martín 
Fariñas, de su segundo, Ñete 
Bohigas (único ‘superviviente’ 
en otro club), o de Jesús Luis 
Blanco y sobre todo de juga-
dores como Jiri Okac, Juan 
Méndez, Ángel de Pablos o 
Felipe García, por completar 
ese mítico cinco inicial, pero 
los nombres de Bermejo y Sán-
chez Polo están en lo alto de 
los ‘responsables’ de que Cá-
ceres disfrutara de la élite del 
baloncesto durante 11 años.

 Esta misma página tam-
bién contiene imágenes de los 
otros grandes ‘culpables’: los 
aficionados. Jamás se ha visto 
--ni se verá-- nada igual. H

Bermejo y 
Sánchez Polo

JOSÉ MARÍA
ORTIZ

análisis
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